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l'Édito
Après des années à être négligée, la jeunesse 

s’insurge !
Les attaques répétées du gouvernement sur les 
institutions portent notamment sur l’éduca-

tion. L’enseignement se dégrade, les établissements sont 
pris en otage à travers l’attribution des subventions, les 
élèves sont soumis aux décisions hasardeuses de Parcour-
sup et les étudiants sont enchainés par un système de 
bourses aliénant.
La Covid a touché toute la société mais pas de la même 
manière. La jeunesse a beaucoup souffert : devoir se 
soumettre aux distributions alimentaires faute d’or-
ganisation interne, porte atteinte à sa dignité. La 
violence de l’enfermement durant le confinement 
dans des logements étudiants minuscules et mal 
entretenus a eu des effets catastrophiques sur sa 
santé mentale.
Les étudiants arrêtent de plus en plus leurs études 
pour aller travailler. Les inégalités dans le milieu 

scolaire et universitaire se creusent, alors qu’un diplôme est le 
meilleur moyen d’ascension sociale. Nous nous sommes révélés 
être une portion fragile de la population.
Et malgré cette négligence voire ces assauts contre les jeunes de 
la part des gouvernements successifs, la jeunesse est debout ! 
Quand on regarde la pyramide des âges en France on peut consta-
ter que la jeunesse n’a pas un grand poids électoral. Cela explique 
pourquoi les jeunes ne sont pas représentés, ni leurs intérêts, ni 
leur intégrité.
Si les représentants de l’état ne sont pas à même de comprendre 
des problèmes aussi simples alors nous voulons qu’ils nous 
laissent la capacité d’agir. Ainsi nous pourrons résoudre les pro-
blèmes auxquels nous sommes confrontés. Nous luttons pour 
faire reconnaitre nos études comme un travail qui doit être ré-
munéré.
Nous remercions le Travailleur Catalan de nous sortir du mutisme 
en nous donnant la possibilité de nous exprimer collectivement 
et individuellement à travers les articles de ce numéro spécial 
jeunes.
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La jeunesse est debout !

de Bastien Sacaze

UDCGT66. Inauguration de la plaque « Tribune CGT » - Vendredi 17 juin à 
18h - Stade Aymé Giral. 
Assemblée générale du MRAP 66 - Vendredi 17 juin à 18h - Casal à 
Perpignan. 
Les déportations des indésirables en Algérie durant la Seconde guerre 
mondiale (conférence de Georges Sentis) - Vendredi 17 juin à 19h30 - 
Casal à Perpignan. 
« Des anges en enfer ». Projection de trois épisodes de la résistance 
en pays catalan - Samedi 18 juin à 18h - Maison des communistes à 
Perpignan.
CGT 66. Initiative de rassemblement pour la remise des pétitions 
salaires - Lundi 20 juin à 18h – Devant la préfecture à Perpignan.
UPTC. Qui était Elsa Triolet ? (conférence-débat par Bernard Vasseur) 
-Vendredi 24 juin à 18h30 – Maison des communistes à Perpignan.
Sortir du capitalisme. Actualité et urgence du communisme (Bernard 
Vasseur présente son dernier ouvrage) - Samedi 25 juin à 9h30 - Maison 
des communistes à Perpignan.
Fraliberthé 66. Vente de thés et d’infusions - Jeudi 30 juin de 15h à 
17h30 - Maison des syndicats à Perpignan.

Annonces

Le Travailleur Catalan
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3Carnet de campagne

Match très serré, avantage 
à gauche !
Au premier tour, la gauche NUPES (Nouvelle Union Populaire 
Écologique et Sociale) s'impose face à Macron.

L
e premier tour des élections législa-
tives a vu la NUPES arriver premier 
ex aequo avec Ensemble avec 25,7% 
des voix, la majorité présidentielle 
perd plus 500 000 voix par rapport 

à 2017 et la NUPES améliore son score de 
100 000 voix en cumulant les scores du PCF, 
FI, PS, EELV de 2017. Le RN se place en troi-
sième position avec 18,5% des suffrages ex-
primés, mais améliore son score de 2017 de 
1 250 000 voix. Le résultat du premier tour 
permet à la NUPES de devenir le premier op-
posant à la majorité présidentielle. Dans 272 
circonscriptions c'est un second tour NUPES/ 
Ensemble qui se prépare. La gauche parvient 
par ce bon score au premier tour, à poser un 
rapport de force et à faire des questions so-
ciales et écologiques le cœur des débats qui 
vont catalyser l'opinion durant une semaine 
avant le second tour et peut être même la 
mandature à venir. D’ailleurs la possibilité 
d'une majorité NUPES est encore envisa-
geable, la campagne d'entre deux tours va 
être déterminante.   

Dans les P.-O., le résultat est 
plus nuancé
Le RN est le gagnant de ce premier tour des 
élections législatives dans les P.-O. qualifié au 
second tour dans les quatre circonscriptions 

du département. La NUPES ne se maintient 
que sur la troisième circonscription, et LREM 
passe au second tour sur les trois autres cir-
conscriptions. Sur la première circonscription 
Romain Grau se qualifie de justesse avec un 
point d'avance sur Francis Daspe, candidat de 
la NUPES. Sur la seconde circonscription  Da-
vid Berrué  réalise un très bon score et loupe 
le second tour à seulement 99 voix, dans une 
circonscription très à droite où le RN avait 
fini par gagner il y a cinq ans. Le candidat 
NUPES a d'ores et déjà appelé à faire barrage 
au RN. Sur la 4ème circonscription, il a  man-
qué à Jérôme Pous quelque 500 voix pour se 
hisser au second tour, le dissident socialiste 
Alexandre Reynal 9,5% porte une lourde res-
ponsabilité dans ce résultat, sa seule victoire 
est d’empêcher la gauche d'arriver au second 
tour. Une balle tirée contre son camp qui 
prive l’électorat de gauche d'un vote d'adhé-
sion au second tour. La victoire de Nathalie 
Cullell sur son adversaire RN sur la troisième 
circonscription est possible s'il y a une véri-
table mobilisation de l'électorat progressiste 
et républicain, mais le candidat LREM a déjà 
annoncé publiquement qu'il voterait blanc au 
second tour, posture intolérable face à la pos-
sibilité de voir le RN prendre la 3ème circons-
cription des Pyrénées-Orientales.

Nicolas Carrere

Législatives 

NUPES : 25,85%
Ensemble : 25,78%
RN : 18,68%
LR : 10,4%
R! : 4,2%

DVG : 2,94%
Écologistes : 2,67%
UDI : 0,9%

En France

Première circonscription
Sophie Blanc RN 31,36% ballotage
Romain Grau LREM 24,54%ballotage
Francis Daspe NUPES 23,63%
Georges-H. Chambaud Reconquête 5,59%

Deuxième circonscription
Anaïs Sabatini RN 37,62% ballotage
Frederique Lis LREM 20,49% ballotage
David Berrué NUPES 20,28%
Davis Bret Républicains 8,83%

Troisième circonscription
Sandrine Dogor-Such RN 27,67% ballotage
Nathalie Cullel NUPES 27,29% ballotage
Pierre Bataille LREM 24,36%
Laurence Martin Républicains 5,80%

Quatrième circonscription
Michèle Martinez RN 30,40% ballotage
Sébastien Cazenove LREM 21,81% ballotage
Jérôme Pous NUPES 20,79%
Alexandre Raynal DVG 9,55%

Dans les P.-O.

Contre le RN pour la NUPES
La direction du PCF66 appelle à la mobilisation dans tout  
le département.

Les résultats nationaux du premier tour des élections législatives sont historiques. Un mois 
à peine après l’élection d’Emmanuel Macron, les candidats de la gauche rassemblée au sein 
de la Nouvelle Union Populaire Écologique et Sociale (NUPES) devancent les candidats de la 
majorité présidentielle. Demain, les électrices et les électeurs auront à choisir entre une ma-
jorité qui s’attaquera au monde du travail, à ses conditions de vie et ses conquêtes sociales 
ou, avec la NUPES, une majorité qui fait le choix du progrès social et de l’écologie.
Dans les 4 circonscriptions, nous assistons à une abstention record. Moins d’un électeur sur 
deux s’est déplacé pour aller voter. La défiance de la politique entretenue par le président 
Macron a favorisé les résultats de l’extrême droite. Ceux-ci nous inquiètent. À l’idéologie 
libérale qui est la leur s’ajoute un projet politique raciste, sexiste, LGBTIphobe et xénophobe. 
Nous appelons les électrices et électeurs à s’emparer du seul bulletin à leur disposition pour 
battre partout le Rassemblement National et faire élire Nathalie Culell, candidate du NUPES 
dans la 3ème circonscription.
Le 19 juin, nous pouvons avoir une députée NUPES dans le département et stopper net la 
progression du Rassemblement national. Ce serait une première victoire, c’est à portée de 
bulletin de vote !
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Dans l'attente des résultats au PCF66.
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Quel monde veux-tu pour demain ?

Maxime est allé à la rencontre de ses amis avec cette question. 

Paroles de jeunes 

Maxime Riera

« Il faut moins de pollution : que les gens arrêtent de jeter tout 
par terre et de prendre la nature pour une poubelle. »

« Nous voulons plus de nature, 
moins d’endroits urbains, plus 

d’arbres. »

« L’égalité hommes/femmes : 
que les personnes arrêtent de dire que les filles 

sont moins musclées ou moins intelligentes que les 
hommes. »

« La santé : si les scientifiques avancent  
et évoluent sur les vaccins, il y aura moins de maladies. »

« Moins de racisme et d’homophobie : arrêtons de 
faire des différences, nous sommes tous égaux même 

si nous ne sommes pas tous pareils. »

« Que la paix existe enfin sans la guerre : je veux que les gens arrêtent de se battre pour ensuite faire la paix car aujourd’hui c’est toujours comme ça que ça 
se passe ; les hommes font la guerre dès que quelque chose ne leur convient pas et après, ils font la paix, on dirait que le monde ne peut pas faire une paix 
durable. Comme dit une vieille sage (qui est ma mère) : « malheureusement, dans un monde régi par l’argent, la paix n’est que la trêve de la guerre ». C’est 

injuste que les Hommes soient toujours obligés de se mesurer au travers des guerres. »
Propos recueillis par Maxime Riera

Coup de gueule 
La situation de la psychiatrie en France, est une calamité, toujours passée sous silence. Le nombre de lits ne cesse de diminuer alors qu’il a déjà baissé 
de 70 000 lits en 40 ans avec une population en augmentation. Ils sont remplacés par des équipes mobiles qui n’offrent malgré leur dévouement pas 
le même niveau de soins.  Emmanuel Macron a promis la création de 800 postes dans les centres médico psychologiques (CMP), ce qui représente 
seulement un demi-poste par CMP !
Un rapport parlementaire parle d’une baisse globale de 8,1 %  du nombre de psychiatres de 2009 à l’horizon 2030.  Alors que les professionnels 
réclament la création de 10 000 postes, surtout au vu de l’état de la santé mentale des français suite à la crise sanitaire, les jeunes ayant été particu-
lièrement touchés !
Ne pas donner suite à cette revendication nous condamne à l’aggravation de la situation, qui conduit à des détresses non soignées, pouvant aller 
jusqu’au suicide ! Il faut agir en urgence !

Alexandre Cathala
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« La santé : si les scientifiques avancent  
et évoluent sur les vaccins, il y aura moins de maladies. »

Une société inclusive
Le monde actuel est encore validiste, c’est-à-dire qu’il fait preuve de discrimination 
envers les personnes en situation de handicap. Une personne handicapée est toujours 
assignée à sa condition. Les dispositifs sont insuffisants et le regard des autres pèse sur 
sa vie.  
Le handicap lui-même souffre de l’image réductrice d’un handicap qui serait juste 
visible alors que 80 % sont invisibles, il existe d’ailleurs plusieurs formes d’handicap : 
handicap moteur, handicap mental, troubles dys, troubles psychiques, handicap 
auditif, et handicap visuel.
Donc le monde que je veux demain pour toutes les personnes handicapées, c’est une 
société qui les accueille selon le handicap qu’elles portent, avec des réponses adaptées 
pour absolument toutes les personnes handicapées, des conditions de vie dignes, sans 
jugements, ni à priori. Une société réellement inclusive en somme.

Alexandre Cathala.

Alexandre Cathala

Un monde de paix
On espère toujours que le monde de demain sera mieux que le monde d'aujourd'hui. 
On ne peut envisager le monde de demain que si on est sûr d'en faire partie. Le monde 
d'aujourd'hui est assez catastrophique, entre les manques de ressources, les espèces 
qui disparaissent, la pollution qui détruit petit à petit notre environnement, comment 
pourrait-on imaginer la suite ? Le monde de demain j'aimerais qu'il soit agréable, qu'il 
soit en paix, qu'on cesse les conflits, qu'on conserve les espèces, mais c'est une vision 
bien trop utopique. Pourtant j'aimerais que l'on puisse vivre sans inégalités, sans 
pression sociale qui nous écrase l'existence, sans conditions.

Mariana Resseguier

Marina Resseguier

Pour le monde de demain Je veux :
Aujourd’hui les individus sont déconnectés des autres et par peur sont 
focalisé sur leur vécu. Pour demain j’aimerais plus d’écoute et d’empathie 
entre les individus. Ne plus craindre l’accès aux soins si on continue dans 
le chemin de la privatisation du système de santé. Que chacun sur terre 
puisse continuer à vivre chez soi malgré le changment climatique. Je 
souhaite une justice moins archaïque reconnectée à notre monde.

Bastien Sacaze

Le monde que veut Nicolas 
Je veux un monde où les êtres humains et la planète seraient mis 
au centre des préoccupations collectives, où chacun et chacune 
aurait la possibilité de s'émanciper et de trouver une place qui lui 
convienne dans la société où les êtres humains seraient respectés 
peu importe qui elles ou ils sont, un monde libéré de toute sorte 
discrimination. Où nous travaillerions pour le bien commun, pas 
pour remplir le portefeuille de quelque rentier parasite qui nous 
pousse à nous détester entre nous pour ne pas perdre ses privi-
lèges. Où chaque personne aurait son mot à dire sur comment est 
organisée la société.

Alors je veux bien le concéder le monde que je veux est peut-
être un peu rouge, et en même temps il est tout de même plus 
réjouissant que celui qu'on voudrait nous faire accepter.

Bastien Sacaze
Nicolas Carrere
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LGBT+66   
Cap sur la première marche 
des fiertés !
Voilà maintenant 14 ans que l’association LGBT+66 (Lesbiennes, gays, 
bisexuelles, trans+) agit dans la lutte contre les Lgbt+ phobies à Perpignan 
et sur le département. Cette année une nouvelle étape va être franchie avec 
l’organisation de la première marche des fiertés des Pyrénées-Orientales.

L
’association existe depuis 2008, 
à ce jour elle compte 250 adhé-
rent·e·s, elle mène des actions 
de prévention contre les Lgbt+ 
phobies dans le milieu scolaire et 

universitaire. Ces interventions ont touché 
2400 élèves de collège et lycée en cette 
année scolaire 2021-2022. C’est une des 
actions phares, qui est réclamée par les 
professeurs, chefs d’établissements, et 
élèves. 
Chaque année l’association organise le 
festival de cinéma LGBT « Et alors ? » qui 
réunit réalisateurs, acteurs, et à peu près 
mille participant·e·s. 
Le 17 mai, un rassemblement a été or-
ganisé pour dénoncer la haine envers 
les personnes LGBTQI+, à cette occasion 
la présence des jeunes a été remarquée, 
preuve que ce sujet crucial mobilise la jeu-
nesse. Durant ce rassemblement une forte 
envie de s’engager sur des actions précises 
comme la future marche des fiertés, a été 
observée.
Côté convivialité, l’association organise 
régulièrement des rendez-vous dans les 
commerces partenaires ou certains lieux 

détente des Pyrénées-Orientales. 
Un centre LGBT+66 qui fait le 
pari de la jeunesse !
Il y a une vraie demande qui s’exprime du-
rant les interventions en milieu scolaire, ou 
lors des rassemblements comme le 17 mai. 
Les jeunes sont demandeurs en matériel 
d’information, et sur des actions de visi-
bilité. Afin d’améliorer l’action vis à vis de 
ce public, un service civique, est délégué à 
cette tâche. Des moments de convivialité 
ont été organisés, des débats, et cela ne 
devrait pas s’arrêter là ! Plus récemment 
le centre LGBT+66 a fait réaliser l’affiche 
de la marche des fiertés, par des classes du 
lycée Jean Lurçat, une dizaine d’affiches 
proposées ont été soumises au vote des 
adhérent·e·s. L’affiche choisie est en illus-
tration de cet article. 

Quid de la marche  
des fiertés ?
La première marche des fiertés des Pyré-
nées-Orientales aura lieu le 2 juillet, avec 
un départ place de Catalogne à Perpignan 
à 16h30. Actuellement une vingtaine de 

 Alexandre Cathala

bénévoles sont mobilisés sur les actions 
de diffusion, communication, et de lo-
gistique. Cette journée sera divisée en 
deux parties, tout d’abord une marche 
militante avec en tête de cortège les asso-
ciations militantes, puis une soirée festive 
avec les commerçants de l’association 
« Perpignan Gay night ». Le programme 
complet de la soirée ne devrait pas tarder 
à être dévoilé. Le président de LGBT+66 
Jean Loup Thévenot indique que n’im-
porte quelle organisation respectant les 
valeurs et le slogan de la marche est la 
bienvenue dans le cortège en arrière des 
associations organisatrices. 
Souhaitons à cette marche d’être une 
grande réussite !  
                                                                                                                         

 Alexandre Cathala

Inauguration des passages piétons  
arc-en-ciel à Cabestany.

Centre LGBT+66,  39 rue des rois de Majorque   
66000 Perpignan
Tel : 0646159184 mail/site : contact@lgbt66.fr / 
www.lgbt66.fr     
Présent sur Facebook/twitter/Instagram
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Agriculture  
Qui sont les néo-ruraux ?

Quitter la ville pour aller s’installer en zone 
rurale n’est pas nouveau, mais depuis la 
crise sanitaire cette ruée vers la campagne 
s’amplifie, particulièrement dans le 
département des Pyrénées-Orientales.

Quel est le rôle de Terres Vivantes ? 
Terres Vivantes est une association qui accompagne des porteurs de 
projet voulant s’installer en agriculture paysanne. En 2021, on a reçu 
130 nouvelles personnes. On défend des agriculteurs qui peuvent vivre 
de leur métier, on les accompagne vers l’autonomie. Près de 90% s’ins-
tallent en bio sur des productions alimentaires pour nourrir la popula-
tion locale.

Est-ce que beaucoup de néo-ruraux font appel à Terres Vivantes ? 
Oui, nous sommes spécialisés dans l’installation des gens « hors cadre 
familial », c’est-à-dire non issus du milieu agricole, sans transmission 
d’exploitation. Chaque année, on compte 90% de néo-ruraux parmi 
nos porteurs de projet. La majorité arrive avec pour seul bagage une 
idée, souvent pas de diplôme ni d’expérience du monde paysan. Ils 
portent des valeurs fortes, notre enjeu c’est que leur projet d’installa-
tion agricole soit réalisable. 

Concrètement, comment accompagnez-vous ces néo-ruraux porteurs 
de projets agricoles ?
On les informe sur l’administration, la comptabilité, les compétences 
techniques, les financements. On suit les étapes pour transformer leur 
projet en réalisation concrète. On travaille en groupe, le collectif permet 
aux néo-ruraux de se constituer un réseau, d’échanger sur leurs pra-
tiques. Ils rencontrent des fermiers, des maraîchers. Parmi la centaine 
de personnes qu’on accompagne chaque année, 20% vont créer leur 
activité agricole. 

À quelles difficultés ces porteurs de projets non issus du milieu rural se 
confrontent-ils ? 
Les idéaux qu’ils portent sont forgés intellectuellement mais pas tou-
jours dans la pratique. Certains ne veulent pas utiliser de plastique, 
c’est très contraignant, les bâches et les serres sont en plastique. Notre 
enjeu est de faire passer leurs idées dans le corps, dans le faire, dans 
leurs mains. Une autre difficulté est leur absence de réseau et l’accès 
au foncier. Devenir paysan, cela veut dire acheter de la terre et dans les 
P.-O. certains propriétaires ne laissent pas l’accès à leurs terres car ils 

espèrent qu’elle deviendra constructible. Ils doivent s’adapter aux aléas 
climatiques, à la solitude…Les métiers de la terre demandent un enga-
gement physique dont on a peu conscience avant de le sentir dans son 
corps. On accompagne aussi les personnes qui quittent le métier après 
un temps : c’est un phénomène nouveau. Avant, on était agriculteur 
toute sa vie, aujourd’hui on a le droit d’arrêter.

Et quand ça marche ? Qu’est-ce que les néo-ruraux apportent au 
monde rural ?
Les néo-ruraux portent plusieurs casquettes. Ils sont investis dans la 
vie culturelle et associative. Par exemple, j’accompagne un apiculteur, 
à côté de ses ruches il pilote un projet de recherche en agro-écologie, 
il crée un outil collectif de transformation du miel. Souvent ils intègrent 
les nouvelles technologies dans leurs pratiques. Ils apportent des com-
pétences et visions nouvelles qui parfois sont en confrontation au ni-
veau local. 

Quel profil ont ces futurs paysans qui ont fui la ville ?
Avant le profil était un néo-rural de 35-45 ans diplômé, en reconver-
sion professionnelle. Aujourd’hui les jeunes font une reconversion de 
plus en plus tôt, faute trouver du sens dans les métiers qui s’offrent à 
eux. Ils veulent s’ancrer dans un métier manuel, qui apporte un bien 
être aux autres. Il y a des travailleurs de la restauration qui ont subi la 
crise sanitaire de plein fouet. Se rapprocher de la terre, de l’animal ou 
de la plante, c’est ressourçant.

Pas facile d’accompagner de si grands changements de vie… 
Effectivement. Aujourd’hui l’accompagnement est possible grâce à des 
fonds de formation (CPF, Pôle Emploi), mais on est en restriction budgé-
taire, la Région limite les budgets formation qui sont réorientés ailleurs 
parce qu’une nouvelle PAC arrive. Certains fonds ne nous permettent 
plus de financer les temps collectifs. On craint que les financements 
nationaux et européens disparaissent alors qu’acheter des bâtiments 
agricoles et équipements a un coût.

Propos recueillis par Alix Vinegla

Nous avons interrogé  
Perrine Loeuilleux, accompagnatrice 
et formatrice à l’association Terres 
Vivantes.

 Alix Vinegla
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En Català

Crònicas de llibreteres
Arriba una dona, jove, que explica en francès, que fa 
dos anys que segueix cursos de català i que ara cerca 
una petita novel·la per llegir, que sigui fàcil. Anem cap 
al prestatge de la literatura, li mostrem diferents títols 
accessibles i la deixem espiar.  Al cap de 5 minuts ve a la 
caixa, molt contenta amb un llibre a la mà i nos diu "J’'ai 
trouvé le petit prince !" Li diem « ah molt bé és una molt 
bona idea per començar de llegir en català ! Però el que 
teniu a les mans és pas en català... és en occità! » Ella, 
confosa, nos respon "Ah mince, pourtant je l'ai feuilleté et 
j'ai rien remarqué!".
2 anys de classes de català... ?
 Truca una senyora que se presenta com a 
llibretera, de Bagnères de Bigorre o Bangères de Luchon 
ara no ens recordem, en tot cas algun lloc a Occitània, 
que demana si li podem servir Tintin en català. Doncs li 
diem que ben segur i li demanem quins vol. Ella comença 
a intentar dir "Auem cauishigat eeena luaaaa" …  Petit 
silence.. "Madame, vous cherchez donc des Tintin en 
occitan?!" i ella diu "Ah je sais pas, c'est pareil non?".
Sense comentaris.
 Un missatge al contestador del telèfon de la 
llibreria (un senyor empipat): "Oui, et bien j'aurais préféré 
qu'on me parle en français, c'est quand même une librai-
rie catalane en France..."
Piip, piip, piip, piip...
 Típic ! « Aquest llibre és exhaurit » . « Ah d'ac-
cord, doncs me'l podeu encarregar ? »
 Entra un home, baixet i un poc rodonet, ha 
vingut a cercar un CD de sardanes perquè fa cantar el seu 
canari i necessita fer escoltar les sardanes als seus ocells 
perquè practiquin!
PS: vol un CD sense soroll de públic si mai no li va bé li 
hem dit que ho podia venir a canviar!
 Ara fa un any, entra un senyor, xiulant, "moi je 
m'appelle Lolita"... I diu aquesta Lolita haurà de pagar 
drets al Manuel Valls. Referir-se al  gag de Polònia (emis-
sió humorística de la Televisió de Catalunya)

Anna Pougault i Joana Serra

Perpignan   
Saint-Jacques sous 
influence ?

P
erpignan a la triste particularité de compter de trop nombreux quartiers 
pauvres, Saint-Jacques en est un. Quartier médiéval du centre historique 
de la ville, au grand passé intellectuel et maçonnique, il abrite de nom-
breux monuments religieux. Mais de nos jours c'est aussi un quartier 
pauvre (plus de 60% de taux de pauvreté selon les chiffres de l'Insee en 

2013) abritant des communautés arabes et gitanes majoritairement. Le quartier 
est sous la menace permanente de destruction, déjà avec le maire Jean Marc Pujol 
et maintenant sous le mandat de Louis Aliot. Ce dernier avait durant la campagne 
électorale promis des politiques inverses aux habitants de ce quartier.

Nasdas, l’influenceur et nouveau visage  
de Saint Jacques
Nasser Sari aussi connu sous le nom de Nasdas un « influenceur » à presque 4 
millions d'abonnés sur Snapchat est natif du quartier Saint-Jacques. Particulière-
ment connu pour des vidéos courtes où il distribue de l'argent à des gens dans le 
quartier en espèces ou en cadeau. Par son action en direction des jeunes voire très 
jeunes, il montre le quotidien très atypique du quartier Saint-Jacques. Ses revenus 
sont assurés par les recettes publicitaires de son métier de « communicant ».
Il tente de pallier l’abandon des pouvoirs publics, qui ont délaissé les quartiers. 
Déjà avant la célébrité, il était engagé dans une association pour empêcher les 
bulldozers de la mairie de détruire des immeubles insalubres. Aujourd'hui en plus 
de son activité, qui consiste à animer une page sur les réseaux sociaux, il organise 
des événements dans le quartier Saint-Jacques, notamment en décembre 2021 où 
il a créé un village de Noël.

Un engagement citoyen
Aujourd'hui, bien que Nasser ne soit pas engagé pleinement en politique, il est 
très actif pour son quartier. Il s'oppose au maire Louis Aliot qui a menti à ces com-
munautés, qui a accéléré la destruction du quartier et  il dénonce les violences de 
la part de la police. Il veut avant tout que l'on puisse vivre ensemble, peu importe 
de quelle communauté on est originaire.

Bastien Sacaze

Bastien Sacaze

Natif du quartier Saint-Jacques, Nasser Sari se bat pour le vivre ensemble.

suivez-nous sur 
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En Català Social   
Grève à la poste de Thuir

Nicolas Carrere

L
’intersyndicale rassemblant FO, CGT et SUD a voté à l'unani-
mité le prolongement de la grève, les agents entament leur 
septième jour de lutte, 90 % des effectifs ont rejoint le mou-
vement. Les  postiers, réclament une position de travail sup-
plémentaire pour pallier à la surcharge de travail liée aux plis 

électoraux des élections législatives. Présents sur le marché de Thuir 
samedi dernier pour faire signer une pétition aux usagers solidaires de 
la lutte, les postiers revendiquent un véritable service public de qualité 
et de proximité. Ils veulent peser dans le contexte électoral en allant à 
la rencontre des usagers, et des éventuels candidats à l’élection législa-

tive. L'intersyndicale accuse la direction d'avoir contraint les agents au 
rapport de force en ne voulant pas entendre les justes revendications 
liées à la distribution des professions de foi. Les grévistes sont présents 
tous les jours dès huit heures sur le parvis de la poste.

Nicolas Carrere
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Maxime Riera

L
a première mi-temps était assez compliquée, les adversaires 
mettant la pression aux Sang et Or. C’est Mont-de-Marsan qui 
a ouvert le score dès la quatrième minute de jeu, mais dans la 
foulée, Jaminet met une pénalité et pour la première fois de la 
saison marque un essai à la dix-huitième minute. Vingt-deu-

xième minute, Jaminet met une nouvelle pénalité. Trente et unième mi-
nute, pénalité de Mont-de-Marsan, puis encore et toujours Jaminet à 
la trente-sixième et juste avant la pause une pénalité des Landais. On 
a vu un jeu mémorable de Jaminet qui fera taire ceux qui disaient qu’il 
était déjà parti. L'USAP a tenu tête et a réussi une parfaite égalité 16 
à 16 à la mi-temps.

Une deuxième mi-temps d'enfer
Après la pause, le carton jaune pour Mont-De-Marsan a donné une 
pénalité qui a permis, toujours grâce à Jaminet, de passer 
devant, puis à la cinquante-quatrième 
minute, les Montois, fé-
briles ne parviennent plus 
à s’en sortir et vont accu-
muler les fautes, permettant 
encore une pénalité trans-
formée. Dans la foulée, De la 
Fuente, suite à une magnifique 
action amenée par Acébès, 
part pour marquer un nouvel 
essai, transformé. Tout réussit 

aux catalans et malgré un carton jaune qui va les ramener à 14 sur le 
terrain, à la soixante-huitième minute, superbe essai collectif finalisé 
par Lucas Dubois, qui amène les catalans vers une victoire certaine. A 
la soixante-quinzième minute, l’essai, non transformé, de Tristan Tedder 
amène l’USAP à concrétiser sa place bien méritée en Top 14.

Une explosion de joie
Les spectateurs en liesse, ont envahi le stade pour féliciter et ovationner 
les joueurs, qui les ont fait vibrer pendant 80 minutes. C’est une foule 
en délire, qui a porté les joueurs catalans. Même si Mont-De-Marsan a 
fait beaucoup de fautes, et une très belle saison, ils ont trouvé meilleurs 
qu’eux sur ce dernier match de barrage, et l'USAP 

prouve une fois encore, 
qu'elle mérite sa place chez 
les Champions. Pour son der-
nier match, Melvin s’est sur-
passé avant de partir sur le 
chemin de Toulouse. Merci 
l’USAP de nous avoir fait 
vibrer et stresser, tous 
vos fans, vous attendront 
avec impatience la sai-
son prochaine.

Maxime Riera

sport10

Le festival  
de l’année
Du 25 au 29 mai 2022 a eu lieu le plus grand festival de sport ex-
trême de France à Montpellier sur les berges du Lez. Cette année, 
le Fise, de retour pour le plus grand plaisir d’un public toujours 
nombreux a fêté ses 25 ans. Pendant cinq jours des centaines de 
milliers de festivaliers ont partagé leur passion, leur amour du 
sport. Beaucoup de cultures et disciplines se sont côtoyées : roller, 
BMX, skateboard, wakeboard, trottinette et breaking étaient 
présents pour faire frissonner un public enthousiaste. Plus de 
cinquante nationalités étaient représentées pour une fête dans 
une ambiance incroyable et un état d’esprit unique. 

Flavio Laurino

Top 14   
L’USAP terrasse Mont-de-Marsan
Ambiance explosive et aussi chaude que la température perpignanaise en ce dimanche 12 juin, où trois mille specta-
teurs catalans se sont déplacés à Mont-De-Marsan pour supporter l'équipe de l’USAP jusqu'à la victoire magistrale 
(41/16).
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L'USAP sauve in-extremis sa place en Top 14.

Toujours plus haut !

Flavio Laurino
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« 
Le Rugby n’est pas un sport dange-
reux, ni violent. C’est un sport col-
lectif qui nous oblige à nous dépas-
ser, alors effectivement, souvent on 
s’énerve, on donne notre maximum 

et on se sent frustré parfois si le copain loupe 
sa passe ou selon ce que l’arbitre siffle, mais 
on est avant tout une grande famille. On s’en-
traine, on avance ensemble, on progresse tous 
ou pas. Si l’un d’entre nous a des problèmes, 
on doit s’adapter et faire avec car c’est tous 
ensemble que l’on gagne ou que l’on perd.

Les débuts
Quand j’ai commencé, je n’étais pas trop ras-
suré, j’avais peur de me faire mal et je fuyais 
le ballon et surtout le contact, puis très vite, 
j’ai compris que ce n’était pas si violent, qu’il 
y avait des règles qui nous protégeaient et j’ai 
trouvé ça amusant et drôle. Surtout, j’ai com-
pris que nous étions tous différents, que nous 
n’étions pas tous forts sur les mêmes postes, 
mais que le principal était de faire « équipe », 
de se connaitre et de savoir s’écouter pour 
s’entraider et avancer ensemble. Nos éduca-

teurs nous ont appris à ne pas nous moquer 
des autres, à les accepter et surtout aussi à 
respecter nos adversaires et les arbitres, car ce 
sont eux qui font respecter les règles et qui 
sécurisent le jeu. D’ailleurs dès que le match 
commence, nous avons des adversaires en 
face de nous, mais dès que c’est fini, que 
nous ayons perdu ou gagné, on se serre la 
main pour se remercier de s'être affrontés à 
la loyale.

À l'international
Par exemple, dernièrement, nous avons joué 
contre une équipe Barcelonaise. Avant le 
match, les filles de l’équipe F18 (et oui il n’y 
a pas que des garçons au rugby, il y a aussi 
des filles), sont venues nous accompagner à 
l’échauffement, puis elles nous ont encouragé 
et même si nous avons perdu, nous avons 
fini par une grillade et une petite fête, tous 
ensemble, parents, entraineurs et joueurs 
français et barcelonais. Pour preuve d’amitié, 
nous avons échangé nos teeshirts des clubs, 
et avons terminé par des chants, des danses et 
une bonne grillade.

Aujourd’hui, je suis un passionné du ballon 
ovale, j’ai compris certaines valeurs comme la 
solidarité, le don de soi, le respect, l’écoute, la 
discipline et je sais que c’est comme dans la 
société, on n’est pas obligé de s’aimer tous, 
mais on doit faire avec et s’adapter pour rester 
courtois et respectueux.
Je ne veux pas ici vous demander de vous ins-
crire au rugby, mais je voulais juste vous mon-
trer que le rugby n’est pas « seulement » un 
sport violent comme on voudrait le faire croire, 
mais que nous portons de vraies valeurs. »

Maxime Riera

sport 11

- annonces légales - annonces légales - annonces légales -annonces légales -

Passion rugby
Maxime, 10 ans, en CM2 bilingue catalan à Cabestany, pratique le rugby au club du COC Cabestany. 
Il témoigne de ce que représentent, pour lui, les valeurs du rugby.

Faire équipe pour s'entraider et avancer ensemble.

Par décision du 01/05/2022, l'associé unique du BEC VERSEUR,

EURL au capital de 500euros, 7 bis cours Palmarole, 66000 PERPIGNAN, RCS PERPIGNAN 898 855 424, a décidé de transférer le siège  
du 7 bis cours Palmarole, 66000 PERPIGNAN au 5 rue des Sylphes,66000 PERPIGNAN à compter du 01/05/2022 et de modifier les statuts.

Bastien, Mariana, Alix, Youssef, Flavio, Maxime, Nicolas et Alexandre 
pour leur engagement et leur contribution à la rédaction de ce 
Travailleur Catalan entièrement réalisé par eux-mêmes.
Merci aussi à Corinne pour la nouvelle maquette.

La rédaction remercie

suivez-nous sur 
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Fête du TC
Les artistes à Argelès 
les 1er et 2 juillet

Mouss et Hakim  
Les deux toulousains sont de retour pour notre plus grand plaisir !
C’est en déroulant le fil conducteur de leur parcours multiple que les identités de Mouss et Hakim 
se déclinent. Frondeurs avec Zebda, internationalistes avec 100% Collègues, partisans avec Moti-
vés, émancipés avec leur album duo, justiciers de la mémoire avec Origines Contrôlées. 
 Depuis 30 ans les deux frères arpentent l’espace scénique en long, en large et 
portent les mêmes couleurs, les mêmes combats. Ceux d’une musique qui puise dans les racines 
en perpétuel mouvement d’une culture populaire, à vocation universelle. 
 Avec leur nouvel album. « Darons de La Garonne » qui met en musique des textes inédits de 
Claude Nougaro, ils enchanteront à coup sûr le public de la fête !

Jahneration
La rencontre de deux jeunes passionnés déterminés à réaliser leur rêve le plus fou.
Dès les premières sonorités, on comprend qu’ils ont grandi dans le reggae des tréfonds de 
Kingston, et le Hip-hop saupoudré de rock californien. Depuis la viralité d’un « Me Nah Fed 
Up » avec Naâman jusqu’à la rencontre avec Manu Chao, ce duo de Frenchies a franchi toutes les 
étapes d’un développement réussi sans jamais se contredire. Ils sont le reflet de leur époque, 
libres, authentiques, sincères, sans pour ainsi vouloir devenir des étendards.
Leur univers est vaste et aérien, on y fait pousser des émotions les pieds bien ancrés sur terre, 
mais prêts à bondir à la moindre occasion. Et le public l’a bien compris, fidèle, toujours plus 
nombreux à partager leurs concerts et à faire exploser les murs des salles de France.
On les attend au bocal du Tech !

Cumbia Chicharra
Une invitation permanente à la danse et à la transe grâce à un groove irrésistible . Le groupe vient de 
Marseille composé de 8 musiciens multi-instrumentistes dont chacun est complémentaire pour l’autre 
en apportant sa personnalité au groupe pour créer une expérience unique à ses spectateurs. Leur 
musique est une combinaison du style caribbean, andin, afro-americain et oriental épicé avec de la 
dub, du rock et de l’électro. 
Le concert de Cumbia Chicharra sera donc l’occasion parfaite pour ceux qui veulent danser dans une 
ambiance festive, chaleureuse et sensuelle sous des sons exotiques comme modernes.

The Stars from the commitments
Ils débarquent au bocal du Tech pour  deux  heures de folie aux rythmes d’Aretha Franklin, Otis red-
ding, Sam & Dave, Wilson Picket et consorts…
Le groupe composé de 9 musiciens,  revue Rythm ‘n’ Blues & Soul dans la pure tradition des années 
50-60 interprète et fait revivre sur scène tous ces classiques avec les  » stars » du film KEN et DICK. 
Expérience inoubliable ! THE COMMITMENTS depuis 1993 se sont produits devant plus de 6 millions de 
spectateurs enthousiastes dans des dizaines de pays à travers le monde ! Chaque année le planning 
démentiel du groupe comporte de nouveaux pays…

Youssef Larhrib
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« 
Médine France », huitième album de 
l'artiste est disponible depuis le 13 mai 
2022. Cet album est un pied de nez à 
une partie de la classe politique et des 
médias ayant souvent attaqué l'artiste. 

Le ton est donné sur la pochette de l'album, un 
fond noir avec au centre la carte d'identité du 
rappeur.
Le contenu de l'album est un cri d'amour à la 
France et à sa langue. Pas de patriotisme abruti 
comme le porte l’extrême droite mais une vision 
nuancée de ce qu'est le pays.
À travers les différents morceaux le rappeur re-
transcrit à la perfection la réalité des classes po-
pulaires et tous ceux et celles qui se battent au 
quotidien pour ne pas être broyés par la société. 
Il parle aussi de son vécu, de sa vie de père de 
famille et de mari, son rapport à la religion et 
au regard de ce qu'est devenue la scène rap,il 
évoque dans cet album ses propres contradic-
tions de grand-père du rap français.  

Un rap que l'on réécoute
Les punchlines acérées que l'on découvre au 
fil de l'album nous poussent de plus en plus à 
croire que Médine a raison quand il dit à ses fans 
(les convaincus) qu'il ne fait pas du rap «que l’on 

écoute, mais 
que l’on réé-
coute», comme 
par exemple un 
rap sur le thème 
de la Marseil-
laise, ou encore 
sur les paroles de 
la strasbourgeoise 
modifiée pour ter-
miner une musique : 
« J’suis ni d’Alsace, ni 
de Lorraine, ni d’Alle-
magne, ni de Bohême. 
Qu’un enfant de colo-
nisé. De Dakar jusqu’à 
Alger, comme des mil-
lions d’étrangers. Mais 
mon cœur vous ne l’au-
rez guère. Mon p’tit cœur rest’ra français »... 
Revendication antifasciste, féministe, anticapita-
liste, critique du jeu électoral, à travers chaque 
morceau Médine rappe les luttes progressistes 
à la perfection.

Nicolas Carrere
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Où sor t i r ?

Atmosphère I Samedi 18 juin à 20h. 
Concert et tango. Gratuit. 
Casa musicale I Samedi 18 juin à 16h30. 
Jazzèbre. Fête des réfugiés. Gratuit. 
Centro espagnol I Samedi 18 juin à 
20h30. 100 ans de flamenco.

Perpignan

Château de Valmy I Samedi 18 juin 
à 18h. Festival Bacchus. 38€.

Argelès-sur-Mer

Céret

Coustouges

Théâtre de verdure I Samedi 18 
juin à 21h. Concert poétique. 
Gratuit.

Village I Samedi 18 juin à 20h. Mousse 
Tache Pop Rock. Gratuit.

Maury

Village I Samedi 18 juin à 19h. Festival 
voix de femmes. 38€.

Vernet-les-bains

Église Angelica I Samedi 18 juin à 16h30. 
Concert hommage à Michel Peus.

Fête de la musique I Lundi 20 et mardi 
21 juin dans beaucoup de localités du 
département.

Fête de la musique

Jeudi 23 juin dans tous les villages des P.-O.

Feux de la Saint-Jean

Musique 

Sortie du nouvel album du 
rappeur havrais Médine 
représentant du rap 
engagé et porteur du 
caractère éminemment 

politique du rap.

Médine  
le grand-père du rap français

Théâtre-danse par l’Îlot Théâtre 
Le vieil homme  
et la mer 
Samedi 25 juin à 20h30 et dimanche 26 juin à 18h au Belvédère du Rayon 
Vert à Cerbère une libre adaptation du roman d’Hemingway est proposée.
C’est un parcours initiatique dans le sillage de Baudelaire, Rimbaud, Hugo, 
Prévert…Et un petit texte de Machado où joue l’enfant d’ici.
Avec les comédiens Michel Bayard, Chantal Mesini, Daniel Mesini et la 
danseuse Elsa Martin
Réservations au 06 76 54 41 40

Nicolas Carrere
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U
n quart de la population française 
est contrainte de dépenser plus 
d’argent pour un phénomène bio-
logique qu’elle n’a pas choisi. Un 
facteur d’inégalité économique, 

notamment entre hommes et femmes. La 
question de la précarité menstruelle a long-
temps été ignorée. Pourtant, elle représente 
un problème médical et social très important. 
La gestion des règles représente un budget im-
portant et difficile à gérer pour de nombreuses 
femmes. Cette précarité a des conséquences 
parfois dramatique sur l'hygiène féminine, 
avec des solutions d'urgence improvisées. En 
2018, la taxe sur les tampons et serviettes 
hygiéniques avait été abaissée de 20 %, elle 
était passée à 5,5 %, taux réservé aux pro-
duits de première nécessité. Un premier pas, 
mais loin d’être suffisant pour de nombreuses 
étudiantes.
En France, les associations estiment que les 
femmes dépensent entre 5 et 8 euros par mois 

pour l’achat de protections périodiques. 

La gratuité pour les plus modestes 
En prenant en compte les dépenses les plus 
basses, on aboutit à 65 euros par an soit 2 470 
pour toute une vie. Selon une enquête publiée 

par la F.A.G.E (Fédération des associations 
générales étudiantes et non pas le vin), 13% 
des personnes interrogées ont expliqué avoir 
dû choisir entre des protections hygiéniques 
et un produit dit de « première nécessité », 
faute de budget suffisant. Et 10% déclarent 
avoir déjà fabriqué leur propres protections 
périodiques.On estime que deux millions de 
femmes sont victimes de précarité en France, 
les empêchant de vivre leurs règles digne-
ment. À partir du moment où l’incontinence 
est remboursée, pourquoi pas les menstrua-
tions ? Si la première étape consistait à abais-
ser la taxation sur ces produits, l’étape sui-
vante serait d’instaurer sa gratuité totale ou 
partielle, ne serait-ce que pour les bourses les 
plus modestes. Car dans un État développé 
qui se soucie du bien-être de ses citoyens ET 
de ses citoyennes, on ne devrait pas lésiner 
sur son hygiène ni sa santé.

Mariana Resseguier

L'hygiène menstruelle  
Être une femme a un coût
En France, 15,5 millions de femmes sont concernées par la question des règles.

Mariana Resseguier

© Dessin de Mariana Resseguier.

L’objectif de cet article n’est pas simplement de rappeler aux lec-
teurs un événement qui est arrivé il y a quasiment un mois, mais de 
pointer du doigt, les lacunes dans la diffusion de la véritable infor-

mation sur le conflit en Ukraine. Ce n’est pas la première ni la dernière 
fois que les grandes sources d’information diffusent des contre-vérités. 
Quand elles s’avèrent fausses, elles ne sont jamais corrigées. Le 20 mai, 
est la date de la fin du siège d’Azov-Stal, une usine dans laquelle ont été 
entranchés les soldats du Régiment Azov, qui est une milice néo-nazie, 

intégrée dans la garde nationale de l’Ukraine, et qui inclut entre 3 500 
et 5 000 hommes. Dans les faits, le régiment Azov s’est rendu, en raison 
de son incapacité à continuer les combats. Cependant le gouvernement 
Ukrainien a décidé de diffuser des termes différents, en remplaçant le 
terme «capitulation », par le terme «évacuation », , et a même annoncé 
que cette «évacuation »,  du régiment Azov serait faite avec l'appui 
des services de renseignements ukrainiens. Le lendemain, apparaissent 
des cadres par lesquels nous apprenons que les troupes ukrainiennes 
sortantes de l’usine Azovstal rendent leurs armes à des soldats russes 
pour se faire «évacuer »,  dans des prisons sur les territoires contrôlés 
par la Russie… Le gouvernement ukrainien change alors de rhétorique 
et dit que tout ceci fait partie du plan, et qu’ils vont être échangés 
contre des prisonniers de guerre russes. Quelques jours après, la Russie 
annonce la préparation d’un tribunal militaire pour juger le régiment 
Azov pour ses crimes de guerre. Zelensky et ses conseillers ont menti. 
Ils n'avaient aucun contrôle sur la situation, et le sort des « héros »,  de 
l'armée ukrainienne dépend maintenant entièrement de la Russie et des 
Républiques Populaires de Donetsk et Lougansk.
L’apogée du ridicule a été la rediffusion par les médias traditionnels 
français de la version de Zelensky et son gouvernement. Des médias qui 
prétendent informer les gens de la situation militaire font donc comme 
s’ils étaient en 1984.

Youssef Larhrib

Ukraine 
L’information en temps de guerre

Youssef Larhrib

© Dessin de Flavio Laurino.
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L
a variole du singe, Monkeypox en an-
glais est un virus transmis à l’humain 
par les animaux. Cette maladie a été 
identifiée pour la première fois en 
1970 en République Démocratique 

du Congo. Elle a été rapportée dans plusieurs 
pays européens dont la France, l’Espagne, la 
Grande Bretagne et les États Unis. D’après 
l’OMS (Organisation Mondiale de la Santé) un 
premier cas a été confirmé le 19 mai dernier. 
Ce virus est transmis généralement par des pri-
mates ou de rongeurs. On peut aussi l’attraper 
en consommant de la viande d’animaux infec-
tés pas suffisamment cuite. Elle peut aussi être 
transmise à l'humain par un autre être humain 
lors d’un contact direct avec des lésions cu-
tanées d’une personne malade mais aussi par 
la salive (éternuement, postillons), ou par un 
contact indirect, vêtements du malade, affaires 
personnelles.

La période d’incubation est de cinq à vingt 
et un jours. Les premiers symptômes sont la 
fièvre, courbatures, maux de tête, fatigue, 
ganglions gonflés. Puis après trois jours, une 
éruption cutanée localisée plutôt sur le visage, 
les mains et les pieds se développe.
Quand les croûtes du malade tombent, il n’est 
plus contagieux. Il n’existe pas de traitement 
ni de vaccin contre la variole du singe. Toute-
fois, le vaccin contre la variole découverte dans 
les années 1970 est efficace à 85% d’après 
l’institut Pasteur.
Cette maladie est généralement guérie au 
bout de deux à trois semaines.
Pour l’instant, aucun décès n’a été signalé.

Flavio Laurino

monde 15

Pandémie  
Après la Covid-19, la variole du singe ?
Depuis mai 2022, une nouvelle maladie virale très contagieuse arrive en Europe : 
 la variole du singe.

Flavio Laurino

Patrimoine  
mondial en péril 

L'Inde est un pays à l'histoire com-
plexe et très conflictuel. Malgré 
son histoire multiconfessionnelle, 

le BJP «parti du peuple indien», parti 
nationaliste indien du premier ministre 
Narendra Modi, cherche à détruire le Taj 
Mahal. Le mausolée funéraire musul-
man représente l'amour éternel que 
portait l’empereur « Shah Jahan » à sa 
défunte épouse.
Des extrémistes hindous veulent 
remplacer plusieurs sites musulmans 
par des temples hindous en prétex-
tant qu'ils ont été construits sur un 
ancien temple hindou. Ils envoient de 
nombreuses demandes aux tribunaux 
pour détruire la mosquée de « Shahi 
Idagah » à Mathura.
En mai, un membre du BJP a dépo-
sé une requête afin de contraindre 
l'Agence archéologique indienne à 
ouvrir vingt pièces du Taj Mahal pour 
y trouver d’hypothétiques idoles hin-
doues. Heureusement cela a été refusé 
car cette histoire ne tient pas debout.
Le « Taj Mahal » est le symbole de 
l'Inde dans le monde. C’est un monu-
ment sur l'amour créé sur des bases 
architecturales islamiques, iraniennes, 

Colombie
Victoire progressiste  
à portée de main

Gustavo Pétro ancien guérillero du M19 et maire de 
la capitale colombienne Bogota, candidat perdant 
de l'élection présidentielle de 2018 face à Yvan 

Duke,  est aujourd'hui le mieux placé pour gagner le 
second tour de l'élection présidentielle le 19 juin prochain, 
après être sorti en tête du premier tour avec 40,33% des 
voix, devançant confortablement le second ayant récolté 
28,15% des votes. Ce résultat rendu possible grâce à la 
construction d'une formation unitaire de gauche « le pacte 
historique », s’est renforcé grâce à sa percée aux élections  
législatives où il s’est placé en seconde position derrière le 
parti libéral.

Rien n'est gagné
Malgré la large avance du premier tour, la victoire du pacte 
historique n'est pas assurée. La personnalité du candidat 
et la construction collective du projet politique agitent la 
réaction colombienne. En effet, la formation de gauche 
dont est membre le parti communiste colombien est consi-
dérée comme la retombée politique de l'accord de paix 
entre les FARC et l’État colombien. Beaucoup de soutiens 
du candidat progressiste sont d'anciens guérilleros, ce 
qui pousse les libéraux et les conservateurs à se regrou-
per derrière le candidat libéral anticorruption qui pourra 
compter sur les forces pro-américaines, sur la bourgeoisie 
colombienne et sur une droite nationaliste organisée.

Nicolas Carrere

Pour la première fois de l'histoire du pays, la 
gauche est en position de gagner l’élection 
présidentielle colombienne.

Les risques de destruction du « Taj Mahal » 

ottomanes et indiennes symbole que 
l'Inde est un pays multiculturel et 
multiconfessionnel. Mais ces symbo-
liques ne plaisent pas aux nationalistes 
indiens qui, aujourd'hui, en menacent 
l'intégrité.
Ce n’est pas un coup d’essai, déjà en 
1992, la mosquée d'Ayodhya qui aurait 
selon des mouvements nationalistes 
été construite sur les ruines d'un temple 
hindou au XVIe siècle, a été détruite. 
Cela a été le point de départ des 
émeutes de Bombay durant lesquelles 
près de 900 personnes ont perdu la 
vie et une vague d’attentats a eu lieu 
quelques semaines plus tard faisant 
257 morts. Cela marque un réveil des 
affrontements intercommunautaires en 
Inde où l'histoire semble se répéter.

Bastien Sacaze

Bastien Sacaze
Nicolas Carrere

 Taj Mahal est menacé.
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"Un homme qui appelle 
ses amis à un festin ne le 
fait pas pour les sauver de 
la faim. Ils ont tous de la 
nourriture dans leur propre 
maison. Lorsque nous nous 
rassemblons au village au 
clair de lune, ce n’est pas 
à cause de la lune. Chaque 
homme peut la voir dans 
sa propre cour. Nous nous 

réunissons parce que c'est 
bien de le faire. Conti-
nuons donc avec l’esprit 
d’équipe et profitons du 
pouvoir de la solidarité. Si 
nous sourions ensemble, 
ce n’est pas parce que 
nous n’avons pas de pro-
blèmes, mais parce que 
nous sommes plus forts 
que les problèmes".

L'écrivain nigerian  
Chinua Achebe  
disait ceci :

Bastien Sacaze

Au pays de la bonne humeur 

Visions d'avenir

Le futur t'appartient !


